
 
 

 

Discurso de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, al encabezar lanzamiento de Tercera 

Convocatoria Programa de Fortalecimiento de Barrios 

Comerciales 

 

Santiago, 5 de octubre de 2022 

 

 

En verdad me da mucha alegría estar acá, es muy bonito sentir el orgullo 

compartido que tienen por este espacio común que va más allá de este 

momento, sino que tiene que ver con una tradición histórica, familiar.  

 

Me contaba, con mucho orgullo, una de las locatarias que partieron ahí 

en el Restaurante “El Tata” con seis mesitas hace 40 años y cómo se 

han ido ampliando gracias al esfuerzo de la familia. Y me imagino que 

es así en prácticamente todo el Lote 9 y, seguramente, en todo el barrio. 

 

Y lo que ustedes han demostrado cómo, a través de su asociatividad, 

de sus ganas de salir adelante, incluso en los momentos más difíciles 

como fue la pandemia, es que es posible.  

 

Y para eso el Estado tiene que estar presente y lo que les quiero decir 

hoy día acá, en conjunto con la alcaldesa, en conjunto con la directora 

de SERCOTEC, en conjunto con la Subsecretaria, es que nos 

comprometemos con ustedes porque las Pymes y, en particular, las 

Pymes vinculadas a la gastronomía, al turismo, a la cultura que se 

juntan en un mismo espíritu son fundamentales para sacar adelante a 

nuestro país. 

 

Y veo, además, cómo se va imbricando también con nuevas formas de 

comunicar. Por ejemplo, lo que nos contaban de Radio Franklin que 

hace siete años está transmitiendo y que ha sido una novedad incluso 

para las mismas personas que la llevan adelante. Felicitaciones por eso, 



 
 

felicitaciones por sus ganas de innovar, por ir adaptándose también a 

los cambios que está viviendo nuestro país y hacerlo de una manera 

que genera crecimiento, que genera empleo, en donde, además, lo 

central, esto no es casualidad, la mayoría de las dirigentes son mujeres, 

siempre en todos los lugares pasa lo mismo. 

 

Y la verdad que eso es un motivo de orgullo y a nosotros nos da un 

tremendo sentido del deber, pero un sentido del deber placentero el 

poder apoyarlos en estos programas. 

 

Acá estamos viendo la consolidación del proyecto de los Barrios 

Comerciales, pero lo que hicieron acá en Franklin, lo que hicieron 

ustedes en conjunto con SERCOTEC, lo vamos a replicar en más de 40 

barrios comerciales alrededor de todo el país. Y eso desde Arica hasta 

Magallanes en la Población 18 de septiembre también se logró hace 

poquito en la ciudad de Punta Arenas, en Arica en el Boulevard de Arica. 

 

Además, esto va generando mayor flujo de actividad. Nos contaban que 

a partir de las pegas que se hicieron, crecieron en un 27% las ventas en 

este sector y ahora eso tenemos que lograr mantenerlo en un momento 

en que estamos pasando por un momento difícil económico en el mundo 

y en Chile, pero es justamente con el trabajo colectivo que ustedes 

están realizando que lo vamos a poder sacar adelante. 

 

Como bien decía Carla, a quien le agradezco todo el trabajo asociativo 

que representa, en el Presupuesto de este año nosotros pusimos el 

centro en la seguridad. Y la seguridad tiene diferentes caras, estamos 

hablando de la importancia de la seguridad ciudadana, queremos 

fortalecer la seguridad ciudadana, recuperar los barrios para la gran 

mayoría de nuestros habitantes que son gente honesta, trabajadora, 

recuperarlos de la delincuencia y, para eso, necesitamos tener más 

seguridad ciudadana.  

 



 
 

Estamos trabajando firmes en eso, en conjunto con las policías, pero, 

sobre todo, con los habitantes, con los locatarios.  

 

Seguridad económica, que ustedes puedan tener un respaldo, que 

puedan tener una ayuda. Me contaban, por ejemplo, lo difícil que ha sido 

con el tema de las deudas producto de la pandemia. Que el Estado 

pueda ponerse ahí para sacar adelante estas Pymes que son las que 

entregan, además, más de la mitad del trabajo en Chile, son ustedes los 

que mueven la economía y, en conjunto con mover la economía, 

mueven la cultura y la historia, y van adaptando la cultura chilena, 

justamente, a los tiempos que corren y eso es tremenda, 

tremendamente valioso.  

 

Y, además, seguridad social porque nuestro Gobierno está 

comprometido, y creo que es importante que lo sepan, está 

comprometido con generar un país más justo y equitativo.  

 

Nosotros llegamos acá con un mandato de cambio, de transformación, 

con un mandato de asegurar que las oportunidades sean equitativas 

para todos y todas, y sabemos que para eso necesitamos distribuir de 

mejor manera la riqueza.  

 

Por eso estamos empujando una reforma tributaria en el Congreso, por 

eso estamos empujando una reforma de pensiones para poder, 

justamente, mejorar las pensiones de las personas mayores en nuestro 

país. Por eso queremos que haya ciertos aspectos de la vida en 

comunidad, como son la salud, como son las pensiones, como es la 

educación, que no sean un negocio, sino un derecho. Y, para eso, 

necesitamos mover la economía y ustedes están demostrando que eso 

es totalmente posible.  

 

Carla, te agradezco mucho tus palabras, tu empuje. Luisa. También, me 

parece que es importante la historia que contaba Vicente de cómo han 

ido trabajando y agrupando a todos los barrios, las expectativas que 



 
 

tienen acá, me parece que es tremendamente inspirador para otros 

barrios de nuestro país. 

 

Sepan que son un orgullo, un orgullo, por cierto, para sus familias, para 

el Gobierno, pero, sobre todo, para todo Chile y que, desde acá, le están 

hablando a todo el país para decir que sí podemos sacar a nuestra 

economía, a nuestras familias, a nuestros barrios adelante con 

seguridad social, con seguridad ciudadana y con seguridad económica. 

 

Así que, muchísimas gracias, cuenten con todo nuestro apoyo. No los 

vamos a dejar solos. 

 

 


